

ACE 人権通信 4月 April

人権教育・啓発通信：「エース」
発行：阿南中学校人権教育部
(No.1) 2023年4月27日(木)
文責：人権教育主事 中岡 和也

◇令和5年度阿南中学校スタート

4月10(月)に始業式があり、2・3年生が新たなスタートを切りました。また、4月11日(火)には、入学式が行われ、新入生も阿南中学校の一員となりました。ますます活気のある阿南中学校へとなっています。各学級を見ると学級目標を決めている姿に一年間の学級の決意を感じました。誰もが幸せに過ごせる学級づくり、一人一人のよさを認め合える仲間づくりをめざしてほしいです。そのためには、自分の近くにいる級友を大切にしてください。もし、隣の席の人が休んでいたなら「大丈夫かな」「いけるかな」と心配のできる人であってほしいです。



4月がスタートして一人一人いろいろな思いの中、日々を過ごしていると思います。一人一人の思いや考えを大切に、阿南中生の笑顔が消すことがないように先生もみなさんに寄り添っていきますので、今年度もよろしくお願いいたします。

◇阿南中学校の人権教育

～保護者の皆様へ～

阿南中学校の人権教育は、すべての人の共通の思い・願いである「幸せでありたい」という気持ちを大切に、阿南中生すべての生徒の人権が守られる学校づくりをめざします。また、「差別やいじめをしない・させない・許さない」阿南中学校にしていきます。

保護者の方の思いや願いにも寄り添いながら、子どもたちのよりよい成長へとつなげていけたらと思いますので、阿南中学校の人権教育に御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

すべての阿南中生が幸せを感じられ、阿南中学校を大好きでいられるような学校にしていきます。



◇教科書に込められた思い

なぜ教科書が無償で配られるのでしょうか。そこには差別に負けずたくましく生きてきた人々の歴史や思いが込められています。

1961年(昭和36)から始まった高知市での教科書無償への闘いは、日本国憲法に保障されている教育を受ける権利を獲得する闘いでもありました。教科書が無償で配付されることの意味を知り、差別をなくしていく営みが、全ての人の幸せにつながっていることをわかってほしいと思います。



◇阿南中生 新年度の抱負 大特集

今年一番頑張りたいことは、勉強です。行きたい志望校があるので、そこに行くために努力していきたいと思っています。

(2年 豊岡 紗菜)

中学校で頑張りたいことは、勉強です。特に数学や国語が苦手です。あとは、あいさつです。いろんな先生に自分からあいさつをしたいからです。

(1年 亀井 柚花)

私は、この1年近道ばかり探さず頑張りたいです。部活や勉強など小学校とはちがいで毎日忙しくなるので、そんな時こそしっかり中学生になったことを自覚して、ラクな考えでなくしっかりと努力して、何か達成感を感じられるような中学1年生になれるように頑張りたいです。

(1年 後戸 優美)

私が今年1年がんばりたいことは、勉強です。得意な教科はもちろん、苦手な教科は、得意な教科よりもがんばりたいです。勉強をがんばって、テストのたびに前のテストより上位がとれるようにしたいです。

(1年 五島 依咲)

まず、修学旅行です。楽しい修学旅行を「楽しかったなあ」で振り返れるように頑張りたいです。そして、勉強です。高校入試に向けて、2年生が山場だと思っているので、この1年を有意義に過ごして、自分の志望校に行けるように頑張りたいです。

(2年 田神 伶央)

私は今年受験勉強をがんばっていきたくと思います。そのためにまずは、定期テストや実力テスト、基礎学力テストに向けて、毎日机に向かって勉強する習慣をつけ、成績をあげていきたいです。また、それをモチベーションにして、受験勉強にはげんでいきたいです。

(3年 四宮 咲季)

私は、国語と数学の勉強をがんばります。国語は中学校で習う漢字をたくさん覚えたいです。数学は、分数を完璧にできるようになりたいです。

(1年 吉崎 まはろ)

阿南中学校の目標、「やさしさ日本一の学校」を実現したいです。そのために、まず自分が、いろんな人に思いやりと優しさを持って行動します。自分を高めていき、自分も成長しながら学校も伸ばしていきたいと思い、努力していきます。

(1年 徳本 堅太)

私は、副級長になるのははじめてです。あまり、前に出るタイプではありませんが、中学校生活最後だから、クラスみんなをまとめたり、話し合ったり、サポートしたりして3-5をよりよいクラスにできるように頑張りたいです。

僕は今年受験生になったから勉強を頑張りたいです。具体的に毎日の授業や家庭での勉強をしっかりして、テスト前の勉強を頑張って点数がとれるようにしたいです。

(3年 一宮 悠人)

今年、一番頑張りたいことは、多くの人と接することです。来年からは、高校生だから中学でいろんな人と関わり、その経験を高校でも活かせるようにしたいです。受験勉強で苦労することも多々あると思いますが、そのたびにみんなで助け合えるような関係をつくっていきたく思います。

(3年 久家 優希)

僕は、勉強と部活動を頑張ります。勉強は、先生の話をしっかり聞くことを、部活動は、集中して努力することを頑張ります。そして、友情を大切にしていきます。

(2年 八木 啓太郎)

今年頑張りたいことは、「早寝早起き」です。健康的な生活をして、長生きしたいと思います！！そして、今年は3年生で受験なので、勉強も同じくらい頑張ります！！家庭訪問で先生と話していて「幸せになるためには勉強も必要」だと改めて思いました。自分に甘くしすぎず、勉強を頑張っていこうと思います。

(3年 鳥海 葉月)

僕は、体育を頑張ったり、音楽でいろんな曲を知ったりしたいと思っています。また、道徳をきちんと勉強して豊かな心を身に付けたいです。受験生でもあるので高校生になれるように勉強にも励みたいです。

(3年 滝口 賢一)

級長としてみんなが楽しめるようなクラスにしていけるように頑張りたいです。また、勉強と部活動の両立を頑張りたいです

(2年 直江 兼継)

私は1年生のとき、社会や理科が苦手な勉強についていけず、テストの点数もあまりよくありませんでした。しかし、2年生では、100点は取れなくても、予習や復習などをして、できるだけよい点数、成績を取れるように日々の努力を怠らないようにしたいです。

(2年 赤澤 和果)

私が今年一年頑張りたいことは、人のよいところを見つけることです。1年生の時は自分のことで精一杯で周りを見えていないことがあったので、自分に余裕をもち、周りの人のよいところを見つけられるように頑張りたいです。

(2年 八木 美光)

◇第57回 阿南中学校入学式

4月11(火)に入学式が厳粛に挙行されました。第一学年166名との出会いを心待ちにしていたので、阿南中学校に入学してくれてとても嬉しいです。一緒に学習したり、行事に参加したり、休み時間にお話をしたり、いっぱいみなさんと思い出を作りたいと思いますのでよろしくお願いします。入学してまだまだ不安なこともあると思います。いつでも、何でも先生に相談をしてください。みなさんの不安や悩みを一緒に解決できるように先生も頑張ります。一緒によりよい阿南中学校にしていきたいと思います。



◇対面式&部活動紹介

4月14(金)に対面式と部活動紹介がありました。対面式では、新入生と2・3年生が初めて顔を合わせ、487名が伝統ある阿南中学校の生活を助け合いながら過ごす決意を固めました。また、生徒会の今年のテーマも決定し、「尊」となりました。「人の意見を尊重し、一人ひとりを大切にしよう」という思いが込められています。このような学級・学年となるように一人ひとり意識をして過ごしていきましょう。部活動紹介では、各部が新入生に向けて特色ある紹介をしていました。5月から正式に部活動も始まりますので、3年間頑張れる部活を見つけてみましょう。



◇阿南中学校人権教育・啓発通信2年目に突入！

「ACE(エース)人権通信」よろしくお願いします！

阿南中学校人権教育・啓発通信を新たに「ACE(エース)」として発行することにしました。

阿南中学校の校歌の3番に『ACEのAと 冴えわたり いざあざやかに 乗りきらん』という歌詞があります。この歌詞の意味のとおり、阿南中学校の生徒として、どんな人権問題も先頭に立って解決していきあざやかに乗りきってほしいという思いで名付けました。すべての人が幸せに暮らせる社会をめざして、みんなで取り組んでいきましょう。



舟路をてらす かの 灯台は
はるかの行く手 空のはて
水脈をひく 跡の 金砂子
ACEのAと 冴えわたり
いざあざやかに 乗りきらん
激測こそれ われらの阿南
われらの われらの 阿南中学校